Buenos Aires, 8 de junio de 2020

La APJ GAS se opone al nombramiento de Carlos Manuel Bastos como director titular de Metrogas S.A.

La Asociación del Personal Jerárquico de la Industria del Gas Natural, Derivados y Afines se opone al nombramiento del Ing. Carlos Manuel Bastos como director titular de Metrogas S.A., cuyo accionista mayoritario es la recuperada YPF.

Carlos Bastos es un viejo conocido de los trabajadores/as de Gas del Estado ya que fuimos damnificados directos de las políticas que llevó a cabo durante el gobierno privatizador de Carlos Saúl Menem como Secretario de Energía (1991-1996).

Recordemos que Gas del Estado pudo ser privatizado luego de una ominosa sesión parlamentaria en la que se contó con el voto de cinco diputruchos (aunque la justicia descubrió sólo a uno) porque ni siquiera los legisladores oficialistas estaban dispuestos a entregar una empresa superavitaria y reconocida por el mundo como modelo de gestión.

En particular, el Ing. Bastos, fue nombrado integrante del *Comité de Privatización de Gas del Estado Sociedad del Estado* mediante la *Resolución N° 773/91 del 1/8/1991* y desde ese puesto fue el ideólogo del marco regulatorio y de la estrategia privatizadora de esta empresa que dejó en la calle a 5.000 trabajadores/as.

Además, lo sufrieron los trabajadores/as Segba, Hidronor, Agua y Energía, entre otras porque dirigió el proceso privatizador del sistema eléctrico con su secuela de despidos y, también, todos los usuarios porque fue el impulsor de la dolarización de las tarifas de energía eléctrica, ya en esa época.

Su actuación no se detuvo allí.

En el año 2000 fue director general de Enron América del Sur, cuya casa matriz casualmente, era uno de los accionistas mayoritarios de Transportadora de Gas del Sur. Posteriormente, se presentó como testigo en contra de nuestro país cuando tres empresas norteamericanas (AES Corporation, El Paso Energy y la propia Enron) y la italiana Camuzzi iniciaron juicio contra Argentina en el CIADI (Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones), tribunal que depende del Banco Mundial. Su papel no fue secundario ya que su tarea fue detallar las supuestas garantías que tenían esas empresas y cómo éstas habían sido vulneradas por el Estado Argentino.

En el año 2001 se desempeñó como Ministro de Infraestructura y Vivienda del gobierno presidido por Fernando de la Rúa y desde allí negoció la reforma de la Ley de Infraestructura para garantizar una mayor libertad de acción a las empresas particulares en la obra pública, intento que no llegó a concretarse por la abrupta renuncia del presidente y su gabinete como consecuencia del caos económico que provocó ese gobierno.

Lamentamos que este nombramiento sea coincidente con la auspiciosa designación de siete mujeres como integrantes del directorio de Metrogas (titulares y suplentes) que sí, valoramos como una puesta en práctica concreta de una política justa de igualdad de género a partir de las condiciones profesionales que, seguramente, presidieron sus nombramientos.

Los trabajadores/as de la industria del gas natural continuaremos siendo el eslabón central de un servicio de transporte y distribución de gas natural seguro y de calidad en nuestro país, pero también custodios de los intereses nacionales y de la defensa de la soberanía energética a favor de las mayorías. Razones suficientes para oponernos a este nombramiento.

COMISIÓN DIRECTIVA APJ GAS